二〇一七年八月一三日 主日礼拝説教要旨

テサロニケ人への手紙第一③

「誇り」を失わないために

(1 テサロニケニ・一~八)

道者のあり方ついて三つ学びたい。 対するパウロの反駁だが、そこから伝 く他者から受けていただろう非難に っているのだから。今朝の個所は恐ら るはずだ。実際使徒パウロはその代表 とと「自分を語る」ことは不可分にな 持つにいたったなら「福音を語る」こ だが、もし福音と自己が強い同 指摘である。確かに「福音を語れ、 おかしいでしょうに。(以下略)」鋭い だよね。付き人でもいるわけ。だれか 全くしない牧師のほうが疑わしいん 自慢でも自己宣伝でも、そういうのを あらず、、、(ガラテヤ二・二〇)」と言 格。何といっても「もはや我生くるに 分ではなく」とはよく言われるところ が宣伝してくれるまで、待ってるわけ ある牧師のつぶやき。「逆に思うのは 以下はSNSでお付き合いのある 一性を 自

、苦闘の中でも大胆に

が、かの地でのパウロの伝道態度は全い起こさせるように語っているのだのキリスト者たちに自らの伝道を思二節においてパウロはテサロニケ

く持って大胆なものであった。使徒行伝 三)」と福音を語ったのである。そして を見つけるやそこに入って、大胆に「イ く変わらなかった。テサロニケでも会堂 みを受けてもパウロの大胆な伝道は全 れ、鞭打たれたのだ。しかしどんな苦し 出しが契機となり、彼らは不当に拘留さ はなく、不当な拷問であった。悪霊追い っていたのは一日十万倍の教会成長で ピリピで伝道を始めたパウロー行を待 かる。神の幻によってマケドニアに着き えることはなかったのである。 っても、彼はこの真正直な福音提示を変 テサロニケを逃げ出さずにおれなくな エスこそキリストなのです(使徒一七 助けを借りるとこの大変さがよくわ

二、媚びず、へつらわず、おもねらず

の八木重吉と軌を一にするものである。の八木重吉と軌を一にするものである。それは「いま恋をあさったなら わたしの詩は はなやかにもえあがら わたしの詩は はなやかにもえあがら わたしの詩は はなやかにもえあがら わたしの詩は はなやかにもえあがいのちはかれてしまうだろう」と歌ったかいのちはかれてしまうだろう」と歌ったかいのちはかれてしまうだろう」と歌ったかいのちはかれてしまうだろう」と歌ったかいの方はかれてしまうだろう」と歌ったかいの方はかれてしまうだろう」と歌ったかいの方はかれてしまうだろう」と歌ったかいの方はかれてしまうだろう」と歌ったかいの方はかれてしまうだろう。

二、ただ神の喜びのために

せ、 的権威を与えられていたことを認めてい して権威を主張することもできたのです ろに降りて、懇切丁寧に教えた。 えて赤ちゃん言葉で話すように、同じとこ た。むしろ母がその子どもたちのためにあ した権威ある姿にこだわることはなかっ る証左であると考えてよい。だが彼はそう が、、、」とある。これはパウロが自らが霊 である。そこには「キリストの使徒たちと たからだ。そのことがよく分かるのが六節 いだけではなく、自分にもこだわらなかっ は大間違いだ。というのも彼は人にこびな を寄せ付けないように見えるのだが、それ 「やってみせ、言って聞かせて、させてみ こう聞くとパウロの生き方は孤高で人 ほめてやらねば人は動かじ(山本五 まさに

とは異なる、真の奉仕が実現するのだ。でして自分を捨てて同じ目線での伝道ができたのかといえば、彼が究極の目的を知っていたからである。それは神の栄光に他ならない。神の栄光、神の喜びを最優先にする時、私たちの内にはへつらいや阿りとは異なる、真の奉仕が実現するのだ。

*

ないがここの書き方は独創的だと思う。 ピリピー・八などにあり、珍しいものでは 似の表現はロマー・九、IIコリー・二三、 の「神がそのことの証人です」である。 可能だ。だが祈りがあれば話は別。真実 矜持ある生を貫徹することは美しくも苦 だ。独白、いや祈りにも聞こえる表現だ。 原文はたった二語。「神・証人」これだけ た。なぜだろうか。その鍵こそ五節後半 生き物なのだ。だがかの使徒はぶれなかっ でちやほやされたり、「いいね」がほしい とは容易に想像がつく。人は誰しもどこか ウロの、そしてイエス・キリストにも見ら その日には、ぜひ声に出して祈ってほしい。 に語ってなお解ってもらえないと涙を流す しいわざであり、私たちの力だけでは不 れる生は美しいが辛いことも多いだろうこ わず、ひたすら神の喜びに生きる」このパ 「神は証人である、アーメン」と。 「苦闘の中でも大胆に、媚びず、へつら 類